

Link: <https://www.pauta.cl/economia/criticas-a-comision-impuestos-de-hacienda-por-ausencia-de-tributaristas>

Los tributaristas se articulan como respuesta al grupo de economistas convocado por Hacienda. Los tributaristas se articulan como respuesta al grupo de economistas convocado por Hacienda. Más allá de las críticas, abogados y contadores de las Big Four, grandes firmas, estudios boutique, del sector público y la academia están organizándose para aportar ideas.

Crédito: PAUTA Por Marcela Gómez Lunes 26 de octubre de 2020 A+ A- » Justificando la crítica » Silenciosa articulación No todos quedaron conformes, porque generó ruido que la nueva comisión que propondrá la hoja de ruta en materia tributaria esté integrada solo por economistas y no tenga representantes del PS (partido que participó en el acuerdo Covid ) ni del Frente Amplio o PC, que no lo suscribieron. El ministro de Hacienda, Ignacio Briones, defendió sus decisiones señalando que la instancia no redactará una reforma tributaria y que hay distintas sensibilidades representadas. Desde Unidad Constituyente ya anunciaron que también trabajarán una propuesta tributaria como bloque, con el extesorero general de la República Hernán Frigolett representando al PS. Economía Una comisión dibujará la nueva ruta tributaria de Chile En junio de 2021 un grupo de 16 economistas convocado por Hacienda propondrá los cambios que deberían guiar futuros ajustes al sistema impositivo. Este debut arroja algo de sombra sobre la posibilidad de construir acuerdos en un ámbito tan espinoso como el tributario, y que además sean respaldados por quienes no están sentados a la mesa. En esto pesó la exigencia de Hacienda de que fueran solo economistas, según dijo el diputado frenteamplista Giorgio Jackson en Twitter.

Tal como lo reconocen desde Hacienda, propusimos que hubieran especialistas (abogad@s tributaristas) que supieran desactivar las actuales trampas y atajos evasivos o que erosionan la base fiscal, pero el gobierno nos dijo que no. <https://t.co/SIA2qfeBH6> Giorgio Jackson (@GiorgioJackson) October 23,2020 Los abogados tributaristas y contadores no se quedaron de brazos cruzados. Junto con expresar su decepción, se están organizando para sumar sus aportes al debate.

Justificando la crítica subir Aunque celebró la creación de esta instancia y su mandato, el director del Centro de Estudios Tributarios de la Universidad de Chile, Gonzalo Polanco, se declara decepcionado porque se convocó solamente a economistas, aunque valora la destacada trayectoria de los nominados. El académico estima que hay una "falta de visión", ya que los economistas ven al fenómeno tributario desde una perspectiva. "Pero es muy razonable tener la mirada de quienes lo aplican en la práctica, que son los abogados tributaristas y contadores.

Esto es como si en el primer paso a la reforma al sistema de salud no se escuche ni a médicos ni a enfermeras". Economía "Es momento de ponernos pantalón largo y de hacer un diseño tributario más serio" Sobre la disputa entre el Ministerio de OO.PP. y Hyundai por la construcción del Puente Chacao, el exministro Valdés dijo que hay que ponerse detrás del MOP.

El associate partner del área de Consultoría Tributaria de EY, Víctor Fenner, dice que participa de la crítica, pero cree que no hay que llevarla demasiado lejos. "Hubiera sido bueno una comisión multidisciplinaria: sumar las visiones de quienes miran desde arriba el sistema, como economistas y académicos, y de quienes lo operamos enriquece el análisis", afirma. Pero pide recordar que la instancia fijará principios, grandes directrices y no redactará una reforma tributaria; por lo que el fruto de su trabajo será un insumo para luego entrar en los detalles.

Con todo, estima recomendable la presencia de abogados, "porque esos grandes principios tienen que convivir con principios constitucionales y legales ya existentes en nuestro sistema jurídico". Ocio Joseph Ramos: los economistas "tuvimos una influencia exagerada" El reconocido economista habla de la fe, de Dios y del universo. Pero lanza su propia proyección terrenal: el PIB de Chile se recuperará recién en 2022. Silenciosa articulación subir En el mundo tributario la voluntad de organizarse y consensuar propuestas ya venía fraguándose en forma reservada, atendido el cambio de escenario que genera el informe OCDE/FMI y la nueva comisión.

Desde hace más de un mes que la abogada tributarista y socia del estudio Recabarren & Asociados, Soledad Recabarren, viene articulando a sus pares para crear una red que pueda elaborar propuestas con bases técnicas para aportar al debate.

Abogados que conocen la convocatoria comentan que el prestigio y afabilidad de la experta, que asesoró a la CPC en el último debate tributario, le han permitido ir sumando al grupo a socios de las llamadas Big Four (las auditoras globales PwC, EY, Deloitte y KPMG), de grandes firmas y también de estudios boutique.

Economía Meta lejana, pero posible: decidir en qué se gastan mis impuestos El director del Servicio de Impuestos Internos valida empoderar a los contribuyentes, en medio de los esfuerzos de rendición de cuenta a los ciudadanos.

Entre ellos mencionaron a la ex coordinadora tributaria de Hacienda Carolina Fuensalida (Fuensalida & Del Valle), Carlos Boada (asesor Conapyme), Alex Fischer (Baraona Fischer & Cia), Christian Blanche (Tax Advisors), Eduardo Torretti (estudio Torretti), Mario Silva (Philippi, Prietocarriozza, Ferrero DU & Uría) y Javier Cerón (Cariola Díez Pérez-Cotapos) entre otros. También se incluyen profesores de derecho tributario de universidades de Santiago y regiones, como Matías Pascuali (UDD), Álvaro Magasich (UCV), Sergio Alburquenque (UDP) y Germán Pinto (Usach), entre otros. Otra articulación es la que impulsa el director de Cumplimiento Tributario de Quadrant Legal, Nelson Valenzuela, quien es el motor de la comunidad de profesionales tributarios Linktaxes.

Su invitación en LinkedIn para constituir una comisión "con el único propósito de generar una propuesta de largo plazo, que no se vincule a partidos políticos" generó cerca de 3.400 visualizaciones "y mucho entusiasmo de quienes quieren aportar", afirma.

Economía Valente: más impuestos a la clase media para avanzar en Estado de bienestar El exministro recordó que mientras en Chile una persona que gana 1,6 veces el sueldo promedio paga un impuesto a la renta de 1,3%, en los países OCDE paga hasta el 50%.

